



MAÎTRISE D'ŒUVRE:
PROJECT MANAGEMENT:
EL'LE ARCHITECTS –
architectes et architectes
d'intérieur



PATRIMOINE / HERITAGE

La morgue du cimetière Notre-Dame restaurée

The morgue at Notre-Dame cemetery restored

FR Située au cœur du *Nikloskierfecht*, l'ancienne morgue, aujourd'hui bâtiment pour l'administration du Service Cimetières, a bénéficié d'une mise en valeur par la Ville de Luxembourg. L'opération, réalisée en plusieurs étapes, s'est tout d'abord accompagnée de fouilles archéologiques sur le site de l'ancienne chapelle Notre-Dame. La grille néogothique datant de 1884 a quant à elle été restaurée et les trois monuments commémoratifs ont été réinstallés. Construite en 1864, l'ancienne morgue pouvait accueillir au rez-de-chaussée deux défunts ainsi qu'une salle d'autopsie et des pièces réservées au prêtre

ou au pasteur. Elle comprenait à l'étage un logement pour le concierge et fossoyeur. Découvrez une exposition photographique réalisée par le collectif MILIU et accessible à l'intérieur du bâtiment restauré jusqu'au 2 juillet, qui documente chaque phase de la préparation du chantier jusqu'aux finitions. Mandaté par la Ville dès 2022, le photographe d'espaces architecturés Eric Chenal illustre les défis techniques et met à l'honneur les artisans impliqués dans le projet.

EN Set in the heart of *Nikloskierfecht*, the former morgue, now the administration building for the

Service Cimetière (Cemetery Service), has been thoughtfully restored by the City of Luxembourg. The regeneration, carried out in several phases, began with archaeological excavations on the site of the former Notre-Dame Chapel. The neo-Gothic gate, dating back to 1884, was restored, and three commemorative monuments were reinstalled. Originally built in 1864, the morgue's ground floor could house two deceased persons, an autopsy room, and spaces for a priest or pastor. Discover a temporary photography exhibition, created by the MILIU collective and accessible inside the restored building until

2 July, which documents every phase of the construction process up to the finishing touches. Commissioned by the City in 2022, architectural space photographer Eric Chenal illustrates the technical challenges and highlights the craftsmen involved in the project.

**Ancienne morgue
(3, allée des Résistants
et des Déportés)
Exposition jusqu'au 02/07,
11h-18h
Former Morgue (3, Allée des
Résistants et des Déportés)
Exhibition open until 02/07,
11:00-18:00**